

Festival Arts & Sciences
CurieuCity
MOLENBEEK
03—05 Mai 2024

Invitation à la presse : CurieuCity, le festival d'arts et sciences fait ses débuts à Molenbeek !

Recherche

CurieuCity est un nouveau festival d'arts et sciences qui débarque cette année à Bruxelles. Avec 4 week-ends et 4 endroits différents, il fait ses débuts à Molenbeek du 3-5 mai 2024, dans le quartier de la Gare de l'Ouest. Pour cette première édition toute une série d'activités scientifiques et artistiques – gratuites – vous permettront de découvrir « la ville du futur ».

CurieuCity est un festival qui a pour volonté de combiner la rigueur scientifique des universités avec l'impact expérientiel de l'art, la pédagogie STEAM (Science, Technologie, Ingénierie, Arts et Mathématiques) et l'action socioculturelle. Chaque édition du festival aborde une question inspirée par la réalité du quartier où il se trouve.

Invitation à la presse

Nous vous invitons chaleureusement à une promenade guidée lors de l'ouverture du festival - le vendredi 3 mai à 13h30.

Point de rencontre : Site Park Ouest, 31 Rue Alphonse Vandenpeereboom -1080 Molenbeek, devant le pavillon.

L'objectif de CurieuCity est de susciter l'intérêt pour les sciences en construisant des projets avec les habitants-es et les écoles des quartiers et ce, tout au long de l'année. À travers diverses œuvres artistiques et des rencontres avec des scientifiques, vous pourrez découvrir l'impact des villes sur le climat via des ateliers où les enfants construisent des villes en Lego qui seront digitalisées ; des ateliers où les jeunes découvrent l'anatomie d'une plante grâce à un potager collectif ; des concerts où l'on peut entendre des plantes chanter ; des expositions sur la production alimentaire en ville ; des photos et documentaires sur la migration et beaucoup d'autres expériences, ballades et performances inédites.

« Rendre les sciences plus accessibles aux Bruxellois-es ! C'est l'objectif de Curieucity, en collaboration avec les organisations qui entretiennent déjà des liens avec la population locale ; entremise des arts pour titiller nos émotions ; et implication d'expert-es scientifiques de haut vol. Je me réjouis aussi qu'Innoviris se montre toujours autant à la pointe dans l'expérimentation de nouvelles formules visant à sensibiliser notamment les jeunes, les familles et les femmes – mais nous toutes et tous, en fait – aux trésors que renferme l'univers des sciences » a réagi la Secrétaire d'état bruxelloise à la Recherche scientifique.

L'originalité de ce festival est aussi d'offrir une place centrale aux habitant-es et écoles du quartier. En effet ; *« nous voulons éviter que le festival "atterrisse" dans le quartier juste pour un seul weekend. Afin d'installer notre démarche participative dans le temps, nous collaborons avec les acteurs sociaux, les écoles et les organisations, afin de supprimer autant de barrières que possible et de développer des activités adaptées aux jeunes bruxellois-es. »* – explique Helga Baert – coordinatrice VUB du Festival CurieuCity.

Ce projet, financé par la Région bruxelloise via Innoviris, et qui associe deux univers si différents, les arts et les sciences, est initié par une équipe riche de sa diversité : l'**Université libre de Bruxelles**, la Vrije Universiteit Brussel et leur co-directeur artistique, OHME, associés à la VGC également pour le pré-parcours éducatif dans les écoles.

« Soutenir des initiatives qui rendent la pensée et la recherche scientifiques accessibles à un public plus large est vital pour la Région bruxelloise. Les week-ends scientifiques de CurieuCity favorisent l'interaction entre la science et la société, ce qui correspond parfaitement à notre mission de promotion des sciences : enthousiasmer le plus grand nombre de jeunes possible pour l'enseignement et les carrières dans le domaine des STEM. » – déclare Stefaan Sonck Thiebaut, Directeur Général de chez Innoviris, l'organisme public qui finance la recherche et l'innovation en Région de Bruxelles-Capitale.

Au programme dans le quartier de la Gare de l'Ouest et sur le site de Park Ouest : des spectacles, des expositions, des projections, des rencontres, qui feront plonger petits et grands dans des mondes tous plus étonnants les uns que les autres, qui sauront émerveiller et susciter la curiosité de toutes et tous. *« Nous visons à offrir aux résidents locaux, aux enfants et aux jeunes une compréhension globale des différentes disciplines (scientifiques) et de les encourager à penser de manière créative et critique. Par-là, présenter la science comme une "boîte à outils" pour construire un avenir commun meilleur ».* – indique Julie De Saedeleer, coordinatrice du département Inforsciences de l'ULB.

« Nous voulons développer un programme stimulant qui repose sur l'idée que l'intégration de l'art et de la créativité dans la science permet de stimuler les capacités d'innovation et de réflexion créative des citoyen.ne.s. » – indique OHME co-directeur artistique du festival.

Cette année, retrouvez CurieuCity :

- 3-5 mai 2024 - Gare de l'Ouest + Parc Ouest
- 27-29 septembre 2024 - Marais Wiels + Quartier St-Antoine/St Gilles
- 11-13 octobre 2024 - Zone du canal à Molenbeek
- 29-30 novembre et 1er décembre 2024 aux Marolles

Ainsi, par exemple, le festival à Saint-Gilles se penchera sur la vie dans le Marais de Wiels et la gestion d'eau dans le quartier, tandis que dans les Marolles, l'accent sera mis sur l'humain, le multilinguisme ou le rôle des sports (de combat) dans la cohésion sociale.

Toute l'information sur notre site : www.curieucity.brussels

Contact presse

ULB : Sandra Splouchal – sandra.splouchal@ulb.be – 0472 36 85 37

VUB : Helga Baert - helga.baert@vub.be – 0497 88 53 88

Contact

Service communication
de l'Université libre de Bruxelles
presse@ulb.be

Vous avez reçu cet e-mail parce que vous êtes un contact de Presse de l'Université libre de Bruxelles.
Si vous ne souhaitez plus recevoir ces courriers électroniques, vous pouvez vous désinscrire en écrivant à l'adresse presse@ulb.be.